



# Montfaucon

## Mai 2024

# Infos

LIBERTÉ ÉGALITÉ FRATERNITÉ

## Editorial

### BUDGETS ET PROJETS : CHOISIR LE BON CAP

L'élaboration et le vote du budget font partie des exercices les plus importants de la vie d'un conseil municipal.

Le budget communal (en réalité, il y en a plusieurs) conditionne :

- Les capacités à assurer les services communaux,
- A gérer au mieux le patrimoine, à répondre aux attentes des habitants,
- A équiper la commune par l'investissement,

mais il fixe aussi les contributions nécessaires demandées aux habitants (les foyers fiscaux) par les taxes sur le foncier bâti et taxe sur le foncier non bâti ou par le prix des services facturés aux habitants ou familles.

#### Budgets élaborés avec prudence

C'est après avoir pris connaissance des comptes et des résultats de l'année précédente que le conseil municipal a examiné les besoins et propositions budgétaires pour l'année 2024.

En ce qui concerne les comptes 2023, la gestion a été serrée, sans dérive et en droit fil des années précédentes, dégageant, une marge positive à protéger. Elle constitue la part d'autofinancement des travaux, indispensable d'investissement.

Les budgets 2024, dont le budget communal, tiennent compte, bien sûr encore, du coût des énergies, de l'inflation... même si elle se tasse un peu, des évolutions bénéfiques de la rémunération des personnels.

Le budget d'investissement permettra des travaux notamment en matière de bâtiments et en accompagnant, par fonds de concours GBMétropole, pour travaux de voiries.

#### Budgets fiscalement très dépendants

72% des ressources de la commune proviennent des impôts locaux : les seules taxes foncières dorénavant... la taxe d'habitation ayant été supprimée aux bénéficiaires des familles.

L'appui par dotations de l'Etat approche la peau de chagrin.

Ces taxes foncières augmenteront en cette année 2024 de :

- 3,9% du fait de la LOI DE FINANCES qui révisé les bases imposables en fonction de l'inflation,

- 2% du fait de la décision du conseil municipal, soit en large moyenne un effort supplémentaire de 25€ par foyer propriétaire (2,08€ par mois).

#### Une grosse dépense approche

Annoncé, le projet de restructuration-évolution de la salle d'accueil et d'un bâtiment périscolaire approche en matière de réalisation-dépenses. Les élu(e)s au sein de la commission élargie qui structure le contenu de projet, ont en tête le cap du « BON BESOIN » et le cap du « FINANCIEREMENT SUPPORTABLE ».

C'est toujours une satisfaction pour le Maire, mais aussi, après échanges-questions-avis pour toute l'équipe municipale, d'enregistrer des votes unanimes tant pour les comptes de l'année précédente que pour les budgets à gérer.. Cette unanimité, s'est faite, à nouveau, en 2024.

Pierre CONTOZ

### IL Y A 80 ANS, DROIT DE VOTE ET D'ELECTION DES FEMMES



Après plus d'un siècle de lutte, le 21 avril 1944, par ordonnance, le général De Gaulle accordait aux femmes le droit de vote et droit d'élection.

Il fallut attendre les 1<sup>ères</sup> élections (municipales) suivant la Libération pour que ces 2 droits soient effectifs.

A Montfaucon, elles eurent lieu le 17 mai 1945. Il n'y a pas trace en mairie du nombre de femmes inscrites sur la liste électorale ... ni du taux de participation à cette grande occasion. En tout cas, aux côtés de Georges BOURGEOIS, Maire, et Urbain MICHEL, Adjoint, une femme fut élue : Veuve Germaine JOLIBOIS (grand-mère de Christophe si connu comme tenancier de notre bar. Elle-même ayant tenu l'épicerie-bar en étant également petite agricultrice). Elle fut réélue aux élections du 26 octobre 1947 pour 6 ans, Urbain MICHEL étant Maire et Félix TISSERAND, Adjoint.

Il fallut attendre ensuite 30 ans pour qu'une femme élue le 26 mars 1977 siège à nouveau : Anne-Marie HYENVEUX. Puis c'était acquis notamment dans les têtes, lors de chaque élection suivante (6 élections), des femmes élues siégèrent à la table communale... jusqu'en Mars 2020, où la parité obligatoire a été instaurée.

P.C.

# UNE PREMIERE AU SEIN DE LA COMMUNAUTE URBAINE DE GRAND BESANCON METROPOLE :

## ANNE VIGNOT, AU CONSEIL MUNICIPAL

C'était sans doute une première au sein de la Communauté Urbaine, (si ce n'est à Besançon et pour cause !!), le conseil municipal s'est réuni ce mercredi 3 avril avec la Présidente de GBM, Maire de Besançon, Anne VIGNOT.

Anne VIGNOT, accompagnée de Pierre-Alain THIEBAUD, chef du service Relations avec les Elu(e)s, répondait ainsi à une invitation du Maire Pierre CONTOZ.



Plusieurs sujets ont été abordés et débattus :

- L'accueil à Besançon et à Montfaucon des jeunes migrants avec en objectif un partage de la solidarité indispensable au niveau du territoire communautaire. Une réunion à initiative Montfaucon, déterminée à la prise en compte du côté humain au sein de la communauté, à l'intention de toutes les communes, sera organisée dans les prochaines semaines.
- La politique de déplacements modes doux et le retard existant sur le Plateau en matière de pistes cyclables, le conseil faisant toucher du doigt à la Présidente, tout l'intérêt porté au développement de cette politique.
- La grande difficulté en la matière pour le Plateau est, à l'évidence, la liaison avec Besançon-ville centre : par la Malate ? par Morre et la Côte de Morre ? les études sont en cours avec implication, sur ce seul aspect, du Département.
- Le soutien aux écoles de musique avec une évolution (pas de réduction, mais !) des aides notamment en matière d'acquisition d'instruments.
- L'appui apporté aux communes notamment en matière d'assistance à maîtrise d'ouvrage, que le conseil dit, en matière de coût, à adapter aux besoins, tant financiers que techniques.

La qualité et la sérénité des échanges ont montré la pertinence de la rencontre et le rapprochement des idées : la Présidente se disant prête à renouveler dans d'autres communes qui en feraient la demande.

# AU DERNIER CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 9 avril 2024

Secrétaire de séance : Vincent GIRARD

## DECISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN MATIERE DE DROIT DES SOLS

Déclaration préalable délivrée à Johan VERGNORY, rue du Comté de Montbéliard, pour la pose de panneaux photovoltaïques

Renonciation au droit de préemption urbain. Elle a concerné une maison sur terrain de 2 146 m<sup>2</sup>, en zone UB, rue du Val de Morteau.

## DECISION PRISE PAR LE MAIRE

Sans objet

## AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET FINAN- CIERES

### AU SUJET DE L'ELABORATION BUDGETAIRE

En préambule, le Maire a rappelé les documents préparés et distribués, les réunions de travail-information et le contexte de la gestion 2023 notamment du fait de l'évolution du coût des énergies et de l'inflation.

Les Comptes Administratifs 2023 du budget communal et du budget périscolaire ont été adoptés le 21 mars, et présentés dans le Montfaucon Infos d'Avril.

Budget primitif communal (Fonctionnement et Investissement) 2023. Il tient compte des transferts de compétences à la Communauté Urbaine du Grand Besançon, d'une légère baisse de dotations de l'Etat, d'une évolution positive des recettes fiscales et du budget annexe du service péri et extrascolaire.

Il s'établit ainsi :

#### Fonctionnement :

Recettes et Dépenses équilibrées : **1 521 146 €**  
soit une baisse constatée (du fait d'écritures en 2023) de 9,7% permettant un autofinancement des investissements à hauteur de **252 681 €** en croissance par rapport à 2023.

#### Investissement :

Recettes et Dépenses équilibrées : **1 131 210 €**  
sachant que 68 000 € sont versés à la CU GBM pour le transfert de la voirie.

Ces deux budgets ont été adoptés à l'unanimité.

Il a été précisé que le budget investissement ne comprend pas, à ce stade, les montants correspondant à la restauration salle d'accueil-bâtiment périscolaire

Ressources fiscales 2023. Rappel : depuis 2021, les communes ne perçoivent plus que les produits des 2 taxes foncières (TFB – TFNB) dont la part départementale de la taxe foncière.

L'Etat, par la Loi de Finances 2024, a procédé à une révision des bases des TF de + 3,9%.

Compte-tenu de ce contexte, et de la nécessité d'augmenter l'autofinancement en vue du projet salle

d'accueil-périscolaire, le conseil municipal unanime décide une AUGMENTATION (+ 2%), des taux fixés en 2022 à savoir :

- pour le Foncier Bâti à 34,20%
- pour le Foncier non Bâti à 28,70%
- pour taxe foncière sur résidences secondaires à 8,48%

Budget annexe du service péri et extrascolaire. Le 6<sup>ème</sup> budget après la mise en place en 2019, a été adopté à hauteur de **226 046 €**.

Le budget communal apporte 60 046 €, par l'impôt pour l'équilibrer, en limitant les contributions familiales.

Il se décompose en 5 parties : garderies + pause-méridienne + cantine, temps d'activités pédagogiques du jeudi (TAP), ALSH (Ruche) de vacances, chantiers de jeunes d'été, ludothèque.

Informations sur le compte de gestion et le budget du CCAS. Elles ont été données par Anne-Marie POTY. Le budget 2024 s'élève à **2 120 €** comprenant en dépenses 26,10 € de résultat 2023 et un apport du budget communal de 2 000 €.

Subventions à associations. Ce sont 33 000 € qui ont été inscrits au profit des activités associatives (et projets conventionnés) soutenues par la commune.

Versement des adhésions à organismes. La commune adhère à divers groupes ou organismes : Agence d'urbanisme de GBM, Conservatoire Botanique National de Franche-Comté, Fondation du Patrimoine, Association des Maires du Doubs, Association des Maires Ruraux du Doubs, Association VIAFRANCIGENA, Association des Communes Forestières, CAUE, AD@T, CWA Panneau Pocket, CVO forêts. Les montants sont fixés par les assemblées générales des organismes.

Premières approches des travaux d'investissement retenus pour 2024.

Etudes : **23 000 €** (hors études salle d'accueil) : Etude préliminaire pour la renaturation-végétalisation de la cour de l'école – Suite étude diagnostic du Château Médiéval – Etude d'accompagnement pour la création d'une Centrale Photovoltaïque

Tavaux : **245 111 €** : Désamiantage des sols de l'école et accessibilité PMR des sanitaires – Autres travaux de bâtiments, remplacement de portes et volets – Solde des travaux des cellules commerciales du 46 Comté de Montbéliard – Dossier économie d'eau / appel à projet du Département (avec installation de citernes de récupération de l'eau de pluie) – Poulailler partagé avec abri moutons - Déplacement de 4 cases de stockage-compostage aux ateliers municipaux. Installations de voirie – Matériels dont tondeuses pour installations de voirie – Matériels dont tondeuse pour services techniques – Equipements informatiques dont dossier TNE de l'école - Plantation d'arbres

Rétrocession par EPF d'une parcelle A Natevaux. C'est la conclusion de la convention de portage pour l'acquisition signée avec l'Etablissement Public Foncier. La somme restant due (actes notariés compris) s'élève à 36 882 €, inscrite au BP investissement. Par ce

règlement la commune devient définitivement propriétaire de cette parcelle de 3 330 m<sup>2</sup> en zone AU.

Modification de tarifs de locations de salles communales. Cela concerne les tarifs pour week-end entier des salles Victor Hugo (190 €), Gustave Courbet (160 €), Louis Lumière (160€)

Abandon réseau télévisé par câble SFR du quartier de la Malate. Après ultime négociation, SFR s'engageant à démonter l'antenne et l'armoire situées à proximité de la ferme Mathevon, la commune se chargeant du réseau aérien, le transfert à la commune est accepté.

La partie souterraine du réseau sera remise au Syndicat Mixte Lumière.

---

## ■ AFFAIRE D'ENVIRONNEMENT - DE DEMOCRATIE PARTICIPATIVE

Recrutement d'un bureau d'études pour accompagnement du projet de Centrale Photovoltaïque en Autoconsommation. Les réunions de sensibilisation à un engagement individuel ou/et collectif vers le photovoltaïque ont reçu un intérêt évident.

Afin d'avancer vers la concrétisation d'une centrale villageoise, le conseil convient et décide de lancer consultation pour le recrutement d'un bureau d'études d'accompagnement.

---

## ■ AFFAIRES DE PERSONNEL

Un point a été fait sur le recrutement (remplacement d'un agent) aux services techniques.

Pour faire face aux besoins, 2 contrats CDD de vacataires à mi-temps sont décidés pour mai et juin.

Au service périscolaire, 2 contrats CDD de vacataires sont décidés du fait de la fin de la mise à disposition par le football-club des 2 membres concernés.

---

## ■ AFFAIRES D'URBANISME - DE TRAVAUX

Restauration salle d'accueil et bâtiment périscolaire. Après travail d'analyse de la commission dédiée, avec production d'un rapport d'observations sur l'Avant-Projet Sommaire, le conseil demande à l'équipe de Maîtrise d'Œuvre de produire l'Avant-Projet Définitif chiffré.

La consultation concernant les subventions est en cours. Le montant total des subventions sera déterminant dans l'acceptation finale du projet.

Engagement de l'urbanisation de 3 parcelles, lieudit « Champs des chemins ». A l'entrée du village venant de la Malate, à gauche, une zone de 3 parcelles (environ 2 ha) est urbanisable.

Ces parcelles sont classées en zone urbanisable AU du PLU.

La société NEOLIA a été approchée pour mener à bien cette urbanisation, les négociations, par ce bailleur social, avec les propriétaires étant engagées.

Une approche, dans l'esprit d'une perspective d'aménagement tracée par l'Agence d'Urbanisme de GBMétropole, a été présentée au conseil.

Les premiers avis, assortis de quelques observations pertinentes, sont positifs.

Mandat est donné par le conseil pour poursuivre le travail conceptuel avec NEOLIA.

Ce projet d'urbanisation fera, bien sûr, objet d'une large présentation dans les pages d'un prochain numéro.

## ■ AFFAIRES D'INTERCOMMUNALITE

Modification de compétences de la Communauté Urbaine GBM.

Le conseil ne s'oppose pas à la prise de compétence par la CU, de la police spéciale de la publicité extérieure (commerces – activités..).

Le conseil est favorable à la prise de compétence de la CU en matière de « LECTURE PUBLIQUE : animation / mise en réseaux des bibliothèques communales » à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2025.

Il a néanmoins souhaité rappeler le rôle de la médiathèque départementale en la matière.

## DIMANCHE 9 JUIN 2024 ELECTIONS EUROPEENNES

*Besoin d'aide pour la tenue du scrutin*



A l'occasion de ces élections, les deux bureaux de vote seront ouverts jusqu'à 19h.

Nous faisons appel à des scrutateurs pour aider les conseillers municipaux.

Merci de vous faire connaître en mairie, par mail : [mairie@montfaucon25.fr](mailto:mairie@montfaucon25.fr)

## CEREMONIE DU 8 MAI 2024

L'association des Anciens Combattants et la Municipalité vous invite à la cérémonie de la Victoire de 1945.

Rendez-vous **le 8 mai à 11h au Monument aux Morts.**



## CCAS ET COMMISSION BIEN VIVRE, BIEN VIEILLIR ENSEMBLE

Après le guide utile destiné principalement aux aîné(e)s et diffusés dans ce numéro mais aussi disponible en mairie, il est proposé :

### Le Fil d'Ariane, une petite boîte qui sauve des vies

On dit parfois que la vie ne tient qu'à un fil ! Un accident évité de justesse, l'arrivée rapide des secours, ... lorsque les services d'urgence (SAMU, pompiers, ...) se trouvent face à une personne qui n'est plus en état de répondre aux questions des intervenants : Qui prévenir? Quels sont les traitements en cours, les antécédents chirurgicaux, les allergies...? Ces informations sont importantes pour une prise en charge rapide de la personne.

#### Un principe de fonctionnement simple:

Le "Fil d'Ariane", c'est une boîte que l'on range dans la porte à l'intérieur du réfrigérateur.

Dans cette boîte, se trouve une fiche médicale d'urgence (remplie par le médecin traitant ou une infirmière) sur laquelle sont inscrites toutes les informations médicales et sociales de la personne qui serviront aux services de secours.

Un autocollant "Fil d'Ariane" fourni avec la boîte est placé visiblement sur la face extérieure du réfrigérateur pour permettre un repérage rapide par les secours et la récupération des informations vitales dans la boîte.

Les informations contenues dans la boîte doivent bien sûr être mises à jour en fonction de l'évolution de l'état de santé de la personne.



Le CCAS de Montfaucon s'est associé à la commission Bien Vivre, Bien Vieillir Ensemble pour distribuer par les conseillers et conseillères, la boîte "Le Fil d'Ariane" aux seniors de la commune ainsi qu'à toute personne qui en fera la demande (en mairie).

Cette boîte est intégralement financée par le Lions Club de Pontarlier, partenaire.

Géraldine VALLOT VUITTON, Adjointe et les membres

### LA DIR SUR LES TRACES D'ATTILA !

*(« là où il passait, l'herbe ne repoussait plus » dit-on)*

Pour celui qui emprunte la RN 83 direction Quingey, un décor surprenant l'attend : pour éviter que les arbres victimes des canicules à répétition de ces dernières années ne tombent sur la route, la DIR « nettoie » les bords de route sur 50 m de chaque côté, déchiquetant la forêt qui ombrageait cette route. Les machines surpuissantes et les moyens mécaniques à disposition entraînent ce décor d'arbres déchiquetés dont les troncs ont été laissés sur 2 mètres de haut, avec d'innombrables branchages et morceaux de troncs enchevêtrés... Un tel déploiement de violence abîme ce sous-bois forestier qui jusqu'alors retenait la côte, et désormais, ce sont les rochers du sous-sol calcaire affleurant qui glissent et tombent sur la RN... comme ceux de la côte de Morre tombés récemment après que la partie surplombant la ligne de train ait été « nettoyée »...

On le voit bien dans cet exemple malheureux, les services rendus par la Nature ne sont pas uniquement de nous faire vivre dans un Monde Beau, mais surtout de faire que tout cela fonctionne harmonieusement. Dès qu'on abîme un pan de Nature, des conséquences apparaissent (dans le cas présent, éboulements, glissements de terrain, points chauds lors des canicules de ces routes sans aucun arbre les ombrageant...)

Quand comprendrons-nous qu'il faut parfois savoir « ne pas agir » plutôt que de vouloir toujours tout contrôler... à nos dépens... ?

Laurent Jeunet. Ver(t)s l'Avenir

### CAMPAGNE DE STERILISATION DES CHATS ERRANTS

En 4 ans, un couple de chats (et sa descendance) peut donner naissance à plus de 20 000 chatons. Par la force des choses, des colonies de chats errants peuvent se créer rapidement et propager des maladies aux animaux domestiques et même aux humains.

Chaque année, les refuges recueillent des milliers de chatons qu'ils tentent de sauver et de placer à l'adoption.

Les animaux errants, chiens comme chats, relèvent de la responsabilité des maires. Il incombe donc à la commune de capturer les chats non identifiés (ni tatoués, ni pucés, et dont on ne peut connaître l'identité du propriétaire), de les stériliser et de les replacer dans leur zone d'habitat afin de réduire significativement le risque de recolonisation de la commune par de nouveaux chats errants.

Depuis quelques mois, notre commune s'est donc lancée dans une campagne de stérilisation des chats errants sur plusieurs sites. A ce jour, environ une vingtaine d'animaux ont été pris en charge et stérilisés avec la participation du nouveau vétérinaire de Saône, le Dr BOUVERESSE, puis relâchés sur le lieu de capture. De bonnes âmes sensibles à la cause animale se sont portées volontaires pour continuer à les nourrir, sachant que chacune et chacun doit mesurer les conséquences de la présence de chats errants dans la commune.

En parallèle, une demande de subvention est en cours avec la Fondation Brigitte Bardot.

Gaëlle AUFFRET, « Expérience et Ambition pour vivre ensemble »

### Didier CHABOD médaillé pour son bénévolat !

La Ligue Bourgogne-Franche-Comté de Football organisait lundi 8 avril dernier la « Soirée des Bénévoles » de la saison 2023-2024 au FC Sochaux Montbéliard ; ils étaient plus de 60 bénévoles invités par la Ligue et le FCSM à l'occasion du match de championnat National face à l'AS Nancy Lorraine

Pour le Football Club local, c'est Didier CHABOD, actuel trésorier adjoint du club, qui a été distingué. Fils de notre regretté Jean CHABOD, co-créateur du club dans les années 71/72, Didier a suivi les traces de son père dans le domaine du bénévolat. Tel père, tel fils! Comme lui, il s'est investi au sein du club, mais aussi dans d'autres associations du village où il rend toujours d'énormes services. La commune ou une association a besoin de quelqu'un, Didier est appelé en priorité ... et il répond le plus souvent présent ! **Bravo et merci Didier.**



Daniel FONTENIAUD, Président de la Ligue, Didier CHABOD, Daniel ROLET, Président du District et Alain RICHARD, Vice-président de la Ligue.

## LA FRATERNITE ETAIT AU VILLAGE

Fin mars, à la salle d'accueil, une très belle soirée conviviale rassemblait cent cinquante personnes venues soutenir l'accompagnement des jeunes migrants hébergés sur la commune depuis fin novembre.

Un décor et un repas africain préparé par eux-mêmes et managé par Rosalie, jeune malienne prêtant main forte à la cuisine, nous a ouvert tout un monde de saveurs et de couleurs.

Une scène musicale ouverte à tous et toutes a coloré cette soirée de belles émotions. Benjamin, musicien professionnel habitant la Malate, a donné le ton aux jeunes qu'il avait entraîné à chanter « aux champs Elysées », la joie était au rendez-vous.



Fabio, jeune camerounais a griffonné un discours au coin d'une table lors de l'installation de la salle, souhaitant vivement exprimer des remerciements à la commune et au collectif solidaire au nom de tous les jeunes : un moment fort et émouvant !

Badou avait cousu une robe aux couleurs de son pays, une façon singulière d'exprimer sa reconnaissance, la surprise et l'admiration étaient présentes.

De la musique en solo, en duo, en groupe, amateurs et professionnels, tous et toutes y avaient leur place, apportant une atmosphère chaleureuse et ouverte.

Des bénévoles, des villageois solidaires, des élus de Besançon et des communes environnantes étaient rassemblés autour de Moussa, Seydou, Aboubakar et Aboubakar, Lassina, Fabio, Durel, Herman, Sam, Badou et Yacouba, sans qui, cette soirée n'aurait pas vu le jour.

Au delà du plaisir de partager, de faire la fête et d'être ensemble, de mettre en lumière tous ces jeunes africains heureux de nous offrir ce repas, cette soirée avait pour objet de nous aider financièrement pour la poursuite de la prise en charge de leur quotidien et d'offrir une petite cagnotte à la commune qui se déciderait à prendre le relais de l'hébergement et de l'accompagnement des jeunes migrants.

Merci à l'association « notes et touches » pour la logistique, à tous les bénévoles présents et actifs et à chacun et chacune pour la générosité qui était bien au rendez-vous lors de cette fête qui restera dans les mémoires.

Catherine PARDONNET

## BESANCON – MONTFAUCON, CAPITALES D'UN JOUR DU CYCLISME INTERNATIONAL

La préparation avait été minutieuse : par Jura Cyclisme, le Team Marchaux, la famille MONROLIN, la commune réalisant déterminée sa part, le tout à la hauteur de l'événement. La chaine l'EQUIPE présente ,.... comme une extraordinaire météo... et cela pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive.



Et c'était place à la grande fête sportive : des premières rampes de la Malate (connue maintenant dans le monde entier du cyclisme et dans les foyers français), à la fan zone de la salle d'accueil, de la place de l'église au virage boulangerie, le long du terrible chemin des Granges... et au Belvédère ... le public était là, heureux. Oui, le public était là, et pour lui les coureurs, les grands coureurs véritables artistes dans leur art sportif, aussi : généreux dans l'effort, combattifs, ne cédant pas un pouce à l'adversaire.

Pour le plaisir, le grand plaisir de la foule populaire Lenny MARTINEZ (FDJ) a émergé, brillant vainqueur. Son, plus qu'équipier, David GAUDU, 5<sup>ème</sup> du dernier Tour de France n'était pas loin, prenant la 3<sup>ème</sup> place.

Et dans ce combat, notre villageois Clément BERTHET participait, applaudi, prenant une 8<sup>ème</sup> place remarquée.

Il termina brillamment le triptyque du Week-end : 7<sup>ème</sup> du Tour du Jura au Mont Poupet et 2<sup>ème</sup> du Tour du Doubs au Larmont.



A l'issue de cette grande, belle journée, remercions : les coureurs, les organisateurs, les collectivités et sponsors qui soutiennent avec conviction l'épreuve, la presse omniprésente avec des commentaires élogieux mérités, nos bénévoles qui ont apprécié le petit mâchon préalable, les services municipaux, et bien sûr le public conquis et les habitants acceptant les contraintes..

Et maintenant...vive la 4<sup>ème</sup> édition de 2025 !

P.C. / A.R.

# UN WEEK-END RICHE EN EMOTIONS

Les 20 et 21 avril, le FCMMGV a eu l'honneur d'accueillir l'Equipe Française de Football pour Amputés (EFFA). C'est le papa de Toine CHEVAILLER-THIERY, 13 ans, amputé de la jambe gauche à cause d'une malformation de naissance, qui a contacté Alexandre CONTOZ pour organiser cet événement exceptionnel sur le terrain de Gennes. «Quand j'ai été contacté par le papa de TOINE, sur les bons conseils de Frédéric PARISE, ancien entraîneur/joueur du club, pour organiser cet événement, j'ai tout de suite répondu positivement avant même de consulter les membres du bureau, je savais que notre club allait être à la hauteur. Ce fût le cas, nous venons en effet de vivre un week-end et des émotions exceptionnelles que seul le sport et ses "vraies" valeurs peuvent procurer».



Joueur dans la catégorie U13 au sein du club de Perrouse malgré sa situation de handicap, Toine a toujours eu un rêve, celui d'intégrer l'Equipe Française de Football pour Amputés. Pour cela, il lui faudra attendre l'âge minimum de 16 ans. Pourtant son rêve vient en partie de se réaliser grâce à son papa qui a réussi à faire venir l'EFFA à Gennes. Non seulement il a pu voir ses idoles, mais il a aussi participé à l'entraînement et aux deux matchs contre nos équipes U15.



Que d'émotions à sa sortie de l'entraînement de samedi lorsque l'équipe de France lui a fait la haie d'honneur! Et que d'émotions lorsque le sélectionneur, Kamel SAOUCHI, l'a fait entrer pour son premier match amical en équipe de France. A ce moment-là, des milliers d'étoiles ont brillé dans ses yeux, ces étoiles qui resteront à jamais gravées dans sa mémoire !

L'Equipe Française de Football pour Amputés a été créée en 2007. Elle est composée en majorité de joueurs issus de quatre clubs nationaux. Elle fait partie des huit meilleures équipes européennes sur 24. Ce stage de deux jours, à Gennes, constitue une bonne préparation pour l'Euro de foot pour amputés qui aura lieu du 1<sup>er</sup> au 9 juin 2024 en Haute-Savoie. Les joueurs présents durant ce stage de deux jours, participeront à cet Euro de football.



L'Equipe de France entourant Toine



Plus qu'un club, une "Grande" famille »



Coup d'envoi donné par Louane et Frédéric PARISE de l'association "Bout de Vie"

Une phase de jeu spectaculaire ... sous l'œil de "France 3"



Retour aux vestiaires : discours du coach de l'EFFA sur son implication en tant que "bénévole" de l'association et d'un joueur expliquant les raisons pour lesquelles il a dû être amputé et son expérience au sein de l'équipe nationale.



Les U15 posent avec "LES BLEUS" avant le match du dimanche



Au cours de l'un des trois repas offerts par le club et la Commune de Montfaucon, le FCMMGV a remis un chèque pour Toine et l'EFFA.

Le FCMMGV, un club sportif et solidaire

# GRANDE RANDO VERS PARIS

Inéluctablement, Montfaucon situé sur la Via Francigena (GR 135) qui croise à l'église le GR 59 (Ballon d'Alsace-Annecy) ne pouvait qu'accueillir la Grande Marche vers Paris organisée dans le cadre des Jeux Olympiques.

Reçus par le Maire, mais aussi par les Cadichons qui ont accompagné les randonneurs (un groupe de Thise) arrivés le jeudi après-midi venant de VAIRE, ont bénéficié d'un rafraîchissement... et d'une visite commentée par René LOCATELLI de notre église.



Et le vendredi matin, croissants-jus d'orange-café... pour un départ vers Besançon, toujours accompagnés par les Cadichons jusqu'au bord du Marais de Saône à la Couvree.

## FLECHE BISONTINE : 800 AU BELVEDERE

Ô Rage... brouillard, pluie, grêle, neige au belvédère ... mais aussi quelques éclaircies ensoleillées pour cette première. Quel baptême !!!

Une nouvelle épreuve est née, et bien née : la FLECHE BISONTINE, née de la volonté de 2 passionnés d'événements sportifs, cycliste en l'occurrence : Paul PETIJEAN et Pierre MOINE.



Belle randonnée pour cyclotouristes suivant 2 circuits chronométrés : 90 km et 130 km.

800 au départ de la Place des Droits de l'Homme à Besançon, 400 « Lenny MATINEZ », 400 « Clément BERTHET » amateurs !! qui ont raboté, à la pédale, la Côte de la Malate et le terrible chemin des Granges, avant d'afficher leur temps au belvédère.

Montfaucon, à nouveau terre d'accueil sportive, a contribué à la réussite de l'événement.



Une nouvelle dénomination voulue par les dirigeants du célèbre festival de Besançon-Montfaucon. Bien évidemment et soyons-en rassurés, ce nouveau nom ne réduit en rien le prestige tant apprécié durant les 18 premières années de notre festival.



Un concert d'ouverture le 30 mai autour de J.S BACH au temple du St Esprit. Au programme : l'Art de la Fugue pour 2 clavecins.

En l'église de Montfaucon, le dimanche 2 juin, concert apéritif à 11h30. La harpe Royale pour un retour au XVII<sup>ème</sup> siècle dans les palais de Rome et de Madrid.

Le 1<sup>er</sup> volet du 19<sup>ème</sup> festival se terminera par un concert de clôture en l'église de Serre les Sapins, à 17h, autour de Mozart et l'ensemble orchestral Cristofori sous la baguette d'Arthur SCHOONDERWOERD.

Encore une grande "voie musicale" concoctée, ouverte par Arthur, toujours égal à lui-même depuis 19 ans.

Jacques TONNERRE

Programme complet – tarifs – réservations auprès de [contact@festivallaviamusica.com](mailto:contact@festivallaviamusica.com)

## ANIMATION MUSICALE A LA MAISON PAULETTE GUINCHARD

Décidemment, et nous devons le féliciter, l'encadrement de la Maison Paulette GUINCHARD multiplie les animations pour les résidents, que ce soient avec les enfants du périscolaire, les élèves de la MFR ou animations musicales soutenues par la commune..



Philippe PERRIN de Morre, et sa guitare : musique, parcours et explications : encore un après-midi agréable pour ces ainé(e)s appréciant la vie communautaire.

## BIEN VIEILLIR EN TAPANT LE CARTON



Le club des anciens ne déroge pas à la règle, disons l'habitude, celle de la belotte, du tarot chaque mardi. Eh oui ! une façon comme une autre de rompre avec l'isolement. Une méthode pour oublier

les difficultés du temps qui passe.

Restons néanmoins joyeux, positifs, les



rencontres du mardi sont à l'évidence une parfaite thérapie, celle qui éloigne de la solitude.



Jacques TONNERRE

## BOL DE RIZ INCONTOURNABLE RENDEZ-VOUS ANNUEL

C'est réellement un moment de convivialité pour la solidarité, dont beaucoup d'habitants apprécient l'organisation.

Des bénévoles se mobilisent pour préparer ce plat... délicieux... des pâtisseries sont au rendez-vous... comme la bonne humeur de toutes et tous.

Il est rappelé que si LACIM apporte aides dans le tiers monde, elle le fait aussi pour des associations bisontines qui accompagnent des démunis.

Les enfants des écoles sont également au rendez-vous, cette année avec Anne-Marie au poste de chef de cœur.



LACIM remercie toutes et tous.

## GENDARMERIE TARRAGNOZ- BOUCLANS : AVEC LES MAIRES

La commandante de la Brigade de Tarragnoz-Bouclans a, comme chaque année, avec la hiérarchie départementale, réuni les Maires des communes couvertes par la brigade. Moment privilégié, apprécié par les Maires, pour prendre connaissance des actions de ce grand service public, des statistiques commune par commune, des départs et arrivées au sein de la brigade, d'un échange questions-réponses.

En un mot, confirmer les liens forts pour la sécurité des communes et de leurs habitants.



La réunion s'est tenue au Musée de Nancray, dans le hangar conservé / restauré de Vellerot, récemment inauguré.

Il est à noter que la commune vient d'accepter le renouvellement de la convention « Voisins Vigilants » proposée par le Gendarmerie.

## INFOS DIVERSES

### ENCORE DE LA SOLIDARITE AU VILLAGE LACIM – VENTE DE FLEURS

*"N'oubliez pas la fête des mères !*

LACIM vous propose à la vente à cette occasion des pots de fleurs cultivées localement. Le stand sera dressé à proximité de la boulangerie les samedi 25 et dimanche 26 mai de 8h30 à 12h30.

N'hésitez pas à faire plaisir ! "



### ET LES BRIOCHES POUR L'ADAPEI



Devant notre boulangerie, les vendredi 10, samedi 11 et dimanche 12 mai de 8h à 12h, il vous sera proposé, par des bénévoles (dont conseillères municipales), des brioches au profit des actions de parents de l'ADAPEI. Don minimum : 5 €  
Merci de votre appui solidaire.

## FOOTBALL CLUB

Afin de découvrir le club et éventuellement vous inscrire pour la saison 2024/2025, des portes ouvertes auront lieu à partir du lundi 13 mai jusqu'à fin juin, pendant les heures d'entraînement de chaque catégorie. Il est obligatoire de s'inscrire au préalable avant de venir faire une séance d'essai. Nous accueillerons également toute personne désirant encadrer des équipes ou devenir dirigeant du club.

Contact : Florent FAVROT au 06-35-28-53-42 ou par mail : [montfaucon.fc@lbfcc-foot](mailto:montfaucon.fc@lbfcc-foot).

## POUR LA CONSERVATION DE NOTRE BIODIVERSITE



L'arrêté ministériel du 16 mars 1955 interdit aux propriétaires de chiens de laisser leur animal divaguer en forêt en dehors des sentiers balisés du **15 avril au 30 juin**. Cette interdiction concerne aussi les terres cultivées, les vignes, les vergers ou les marais toute l'année.

Pour les contrevenants, **750 € d'amende**.

## AGENDA DU MOIS

■ **Mercredi 1<sup>er</sup> mai** **F.C.M.M.G.V.**

Trail Solidaire de Montfaucon

■ **Samedi 4 mai** **F.C.M.M.G.V.**

Les seniors A contre Besançon foot.

■ **Dimanche 5 mai** **F.C.M.M.G.V.**

Les seniors C contre Mont de Villers.

■ **Mercredi 8 mai** **Anciens Combattants**

A 11h, au Monument aux Morts, cérémonie commémorative. Suivi d'un moment convivial, salle Victor Hugo.

■ **Mercredi 8 mai au  
Dimanche 12 mai** **F.C.M.M.G.V.**

Au stade intercommunal de Gennes, PILI CUP avec tournois U7 à U15, tournoi de sixte, tournoi vétérans et inter-entreprises ... et des concerts surprises.

Buvette et petite restauration.

■ **Vendredi 10 mai au  
Dimanche 12 mai** **Municipalité**

Opération brioches de l'ADAPEI, de 8h à 12h, devant la boulangerie.

■ **Jedi 9 mai** **La Paroisse**

A 10h, à l'église de Montfaucon, messe de l'Ascension

■ **Samedi 11 mai** **Trail des Forts**

2 passages-étapes avec ravitaillement salle d'accueil.

■ **Samedi 11 mai** **F.C.M.M.G.V.**

Les seniors A contre Roche/Novillars et les seniors B contre Frasné.

■ **Vendredi 24 mai** **La Paroisse**

A 15h, messe à Ages et Vie.

■ **Samedi 25 et  
dimanche 26 mai** **LACIM**

8h30 à 12h30 devant la boulangerie, Vente de fleurs (voir par ailleurs).

■ **Dimanche 26 mai** **F.C.M.M.G.V.**

Les seniors C contre Passavant et les seniors F contre Auxons.

■ **Vendredi 31 mai** **Association des Familles**

17h à 20h, Salle d'accueil, soirée Jeux avec la Toupie.

■ **Vendredi 31 mai** **Bibliothèque**

De 18h30 à 20h à la bibliothèque, apéro littéraire.



### APERÔ LITTÉRAIRE

Envie d'échanger sur un livre coup de cœur... ou juste écouter et découvrir des idées de lecture...  
Envie de partager un moment convivial et faire de notre Bibliothèque villageoise un endroit incontournable...  
Alors venez!... **On vous attend!**

Places limitées - Inscription à la bibliothèque ou par mail à l'adresse suivante: [bibliotheque.montfaucon@gmail.com](mailto:bibliotheque.montfaucon@gmail.com)

**VENDREDI 31 mai 2024**  
de 18h30 à 20h00

Bibliothèque de Montfaucon

## ETAT CIVIL

### NAISSANCE

■ Le 18 avril, Augustin, fils de Manon et Guillaume BLANDIN

### MARIAGE

■ Le 6 avril, Véronique NEDEZ et Thomas LECUPPE

### DECES

■ Le 14 avril, François MAURAND, 80 ans

**François MAURAND** résidait avec Françoise son épouse, rue de Lucelle. Sa fille, Anne et son gendre résident également à Montfaucon.

François était responsable d'entreprises diffusant du matériel médical. Humaniste convaincu, Humaniste actif, François MAURAND a présidé le Club ROTARY de Besançon et il a été Gouverneur du District Alsace-Franche-Comté du même ROTARY.

■ Le 23 avril, Gilbert EBLÉ, 61 ans.

## INFORMATIONS MAIRIE

### Ouverture du secrétariat de mairie :

Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h  
Le mercredi soir de 17 h à 19 h  
Le samedi matin de 9 h à 12 h

**Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87**

Téléphone : 03.81.81.45.71  
Courriel : [mairie@montfaucon25.fr](mailto:mairie@montfaucon25.fr)  
Site : [www.montfaucon25.fr](http://www.montfaucon25.fr)

### Montfaucon Infos



Directeur de publication : P. Contoz  
Responsable de rédaction : J. Tonnerre  
Équipe de rédaction : J. Tonnerre, M. Grandclaude  
Membres extérieurs : Ch. Midali, JC Queueche  
Crédit photos : JC Queueche, P. Contoz,

Imprimé et diffusé par nos soins – Ne pas jeter sur la voie publique